

Contagio europeo agita a mercados (El Financiero 08/06/10)

Contagio europeo agita a mercados (El Financiero 08/06/10) Clara Zepeda Hurtado Martes, 8 de junio de 2010 Reino Unido y Alemania anuncian severos recortes presupuestales. Euro se desploma hasta 1.1876 dólares, mínimo desde marzo de 2006. Wall Street y la BMV no logran desligarse de la volatilidad financiera. México no es inmune a contagios financieros La agitación financiera en la zona euro continúa acosando a las bolsas de valores internacionales. Lejos de abandonar los quebraderos de cabeza, los inversionistas tropiezan cada día con nuevos argumentos para la cautela. Si el viernes fue la preocupación por el devenir económico de Hungría y el dato de empleo en Estados Unidos, que podría desacelerar la frágil recuperación económica mundial, ayer los ajustes presupuestarios de Alemania y Reino Unido captaron la atención de los mercados. Después de la sesión perdedora del viernes -la tercera peor en 2010-, la Bolsa de Nueva York probó cambiar de dirección hacia los avances en una jornada huérfana de referencias macroeconómicas. Al final, el Dow Jones cedió 1.16 por ciento, hasta los nueve mil 816 puntos, y el S&P 500 cayó 1.35 por ciento, hasta los mil 50 enteros. Más pronunciada fue la caída en el Nasdaq, al retroceder 2.04 por ciento, a las dos mil 174 unidades. Por su parte, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) retrocedió 253.64 puntos, una caída de 0.82 por ciento, para cerrar en las 30 mil 739.01 unidades. Con un volumen de operación de 235.89 millones de títulos, el mercado accionario mexicano descendió contagiado por el tono pesimista de los mercados externos, que temen que la crisis fiscal de algunos países se extienda a toda la zona euro. Al inicio de operaciones, el mercado avanzaba apoyado por un dato mejor al esperado sobre la actividad industrial en Alemania. Sin embargo, ayer, el nuevo primer ministro británico, David Cameron, aseguró que el déficit público del Reino Unido está en "peor" situación de lo que se estimaba en un principio, por lo que los recortes necesarios para equilibrar las cuentas afectarán al "modo de vida" de toda la población. La canciller alemana, Angela Merkel, anunció el mayor paquete de ahorro en la historia de su país desde la Segunda Guerra Mundial, por 80 mil millones de euros, hasta 2014 y con un ahorro presupuestario de más de 11 mil millones para 2011. En tanto, los 16 gobiernos que usan el euro terminaron los detalles de un programa de préstamos de rescate por 500 mil millones de euros para sus miembros, al tiempo que pidieron aplicar medidas de ajuste fiscal adicionales para restaurar la confianza del mercado. En la tablita El euro salvó ayer los 1.19 dólares. Los inversionistas continuaron preocupados por la crisis de la deuda en el viejo continente y huyeron de la divisa única, llevando su cotización hasta 1.1876 dólares, su mínimo desde marzo de 2006, durante la sesión de este lunes. La moneda única operó en 1.1942, mostrando una depreciación de 0.13 por ciento frente a la jornada previa, debido a los serios problemas fiscales que experimenta Hungría, a pesar de que el gobierno minimizó las consecuencias de los informes sobre un posible impago de su deuda soberana, al señalar que la situación fiscal de su país no es igual que la de Grecia. En medio de la fortaleza del dólar ante monedas mundiales, en México la divisa nacional cotizó en 12.9100 por dólar spot, con una apreciación de 5.8 centavos, por la fuerte entrada de capitales externos al mercado local de bonos gubernamentales, ante el inminente ingreso del país al índice global de bonos soberanos de Citigroup. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo WTI para entrega en julio cerró con una baja de siete centavos, o 0.1 por ciento, a 71.44 por barril. La mezcla mexicana cerró en 63.97 dólares el barril.